
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL LUNES 5 DE SEPTIEMBRE DE 1808

SAN LORENZO JUSTINIANO.

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de MM. de Candelaria por un Devoto. Se manifiesta à las 8 de la mañana y se oculta à las 6 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 5 h. 39' 27" y se pone à las 6 h. 20' 33"
 Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 58' 30"
 Aumenta la Equacion 19" 9" Lugar del Sol en la Ecliptica 5° S. 12.° 42' 1" Idem en la Equinocial en tiempo 10 h. 56' 13"

Es el 16 de la Luna. Sale á las 6 h. 25' tarde y se pone á las 6. h. 10' mañana del 6.

Mareas en el centro del canal entre Puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta á las 2 h. 4' mad.	Seg. alta á las 2 h. 23' tarde.
Prim. baxa á las 8 h. 12' mañ.	Seg. baxa á las 8. h. 33' noche.

Conclusion del número anterior.

La España toda no reconoce en tí mas que un monstruo de abominaciones ; y Cataluña escandalizada de tus atrocidades y profanaciones , te mira ya con horror y mano vengadora. Registra los fastos de las Historias , y veras quanto ha podido el valor del brazo Catalan. ¿ Quien se ha burlado jamas de los Catalanes sin haberse arrepentido de su arrojo ? ¿ Quien ha pues-

to el pie en su territorio para ofenderles, que no haya quedado bien escarmentado? Es constante que mas de 20 veces han invadido los Franceses la Cataluña con crecidísimos ejércitos, pero tambien es positivo que otras tantas han sido víctimas de su temeridad. Ahora mas que nunca debes temer de nuestro valor: hombres, mugeres, grandes pequeños, jóvenes, viejos, Eclesiásticos, Seculares, todos, todos hemos tomado la causa con entusiasmo jamas oido, y jurado, no soltar las armas de la mano, hasta haber vindicado los ultrages que tú y tus vándidos y rebeldes habeis hecho à Dios y à su Santa Ley, y ver restituído en su solio à nuestro amado FERNANDO VII. Tú mismo puedes garantir esta verdad. Las famosas batallas del Bruch, Molins de Rey y San Boy, y las derrotas que has padecido en los muros de Gerona, Hostalrich, Rosas y Mongat, las ingeniosas maniobras de San Po', Malgrat y otros Pueblos son unos testigos irrefragables. Sin ejército, sin planes, sin Xefes, y casi sin armas ni municiones, los siempre memorables Somatenes de Manresa y pueblos circunvecinos, precisaron à una vergonza huida hasta dentro los muros de Barcelona, con abandono de la artillería à tus ex-inmortales vencedores de Marengo, Austerlitz, Tilsit y Jena. ¿Y quales no serán las derrotas que sufrirán ahora, que tenemos à la frente un General extraordinario en conocimientos militares, grande en heroismo, modélo en lealtad, el querido de nuestro Monarca FERNANDO VII, el Excelentísimo, en fin, Señor Marques del Palacio, asociado de su segundo el fidelísimo é inmutable Señor Conde de Caldagués, y el intrepido Catalan Don Narciso de la Veleta, con un ejército de tropas aguerridas, valerosas y entusiasmadas, que unidas à nuestros imperterritos Migueletes, han resuelto derramar la última gota de sangre hasta ver logrado el exterminio de los vándidos, insurgentes y rebeldes, de que se componen tus ex-invincibles ejércitos.

No, no te canses fiero destructor del linage humano, en ningun tiempo podrás gloriarte de haber conquistado los pechos catalanes, jamas escuchará Cataluña tus insidiosas intrigas, ni seductoras palabras. No, no lo esperes, el recurso de incendiar, talar, y saquear à sus moradores, à que apelaste para infundir terror y sujetar sus ánimos; léjos de eso, les ha irritado y electrizado mas y mas; y así teme, teme, teme monstruo de iniquidad, teme, y respeta à nuestro patriotismo y valor. Los

asquerosos muladares de Cataluña serán, no lo dudes, los gloriosos panteones; donde descansarán los huesos del Regicida y ex-Notario Duhesme, del traydor à su sangre y patria, petulante Lechi, del ex-Frayle hipócrita Chabrán, y de las restantes reliquias de tu ejército de vándidos, insurgentes y rebeldes.

Este será el laurel que reportarán del País Catalan, este es el premio que tiene preparado à tus innumerables maldades el Dios de los ejércitos; permita é-te, por intercesion de su immaculada Madre la Virgen Santísima de Monserrate, Patrona de Cataluña, que veneramos en el centro de aquella montaña, antemural de Manresa, que veamos quanto mas antes cumplidos tan consolantes deseos Amén.

Gerona 12 de Agosto.

El Excmo. Señor General en Gefe Duhesme, con fecha de este dia, dice à la Junta lo siguiente. = Que habiendo recibido de S. M. Don Josef Rey de España y de las Indias, la órden formal de tener en consideracion la Ciudad de Gerona, en caso de sumision à su autoridad, con la seguridad de olvidar todo lo pasado contra qualesquier que sea; propongo à Vs. que me envíen inmediatamente Diputados para tratar de la readiccion de la Ciudad de Gerona, de lo contrario yo voy luego à ocuparme de las operaciones de un sitio riguroso, que comenzará por la ruina é incendio de la Ciudad. Aunque calumniado por muchos de sus escritos, no estoy ménos persuadido que las gentes sensatas y de bien, como igualmente los militares que hay entre Vms., harán justicia à mi lealtad, y al deseo que tengo de evitar à esa desgraciada Ciudad los infortunios que la amenazan; pido à Vms. una pronta respuesta.

La Junta General de esta Ciudad, sin discrepancia de votos, ha contestado al Excmo. Señor General en Gefe Duhesme, lo siguiente.

Excmo. Señor: Ha recibido esta Junta el oficio de V. E. de fecha de hoy, en su contestacion tiene el honor de decirle, que desde el momento que esta Ciudad se decidió por la justa causa, proveyó los males que V. E. le amenaza; no la intimida, y seguirá constante en su primera resolucion; en el concepto que no le faltan medios para defenderla. = Dios guarde à V. E. muchos años. Gerona 12 de Agosto de 1808. = Excm. Señor. = Julian de Bolibar, = Antonio O Kalli. = Martin de Bura

gués. = Narciso de Burgués y de Caramany.

Todo lo que ha tenido por conveniente la Junta General participar al Público para su inteligencia. Gerona 12 de Agosto de 1808

Málaga 27 de Agosto.

Por todas partes suena la voz de la victoria, y este es el resultado del patriotismo, que tiene à Dios por objeto primero. A la verdad, si hacemos al Señor de nuestra parte, nada importan todas las fuerzas combinadas de los hombres, aun en el caso de que fuesen tan dementes, que no se desengañen despues de tantas pruebas de la tiranía de Bonaparte. Juotemos, pues, à este punto primero de vista la union mas íntima de unos talentos observadores, que disponga con energía, que prevean con perspicacia, que acudan con oportunidad, y que al modo del sol disparen rayos desde un punto céntrico à toda la circunferencia por mas dilatada que esté de su foco. ¡ Ojalá no tarden ya estos instantes apreciables! ¡ Oh Nacion grande! Nacion formidable, levanta tu voz enérgica, todos te seguiremos gustosos: tú serás el terror del orgulloso, tú abatirás su espíritu altanero, humillarás su arrogancia dominadora, y dexará de serlo para siempre, en el momento mismo que reunidas tus fuerzas, no se oiga sino un eco solo animador. Entónces bendeciremos los altos talentos organizadores de un pueblo grande, y admirará Europa con asombro el alto poderío de la virtud unida contra los agentes exteriores. El ejército de España defendiendo la causa de Dios, del Rey y de sus propios derechos à la sombra de un solo cuerpo patriótico, que lo dirige sabiamente, será el que nos asegure la feliz independendencia.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Sin Cambios por la Fiesta.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
Plazuela de las Tablas